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   Goya Ciudad

CUADRA ALFONSINA STORNI
INTENDENTE HORMAECHEA Y VECINOS DEL BARRIO 
PROTAGONIZARON LA INAUGURACIÓN

Son 300 metros de asfalto en hormigón armado. Mariano 
Hormaechea anticipó a los vecinos que en octubre "se 
suscribiría el Documento Pacto Goya 2030 para diseñar la 
ciudad a futuro".
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26 de Septiembre

1758 - Dr. Cosme Argerich, médico argentino, nace en Buenos Aires.

1878 - Se funda la ciudad argentina de Maipú por Francisco Bernabé Madero.

2000 - Día Mundial del Corazón. La Federación Mundial del Corazón decidió que se celebre este día el 
último domingo de septiembre de cada año.

Día del Empleado de Comercio

https://es.wikipedia.org/wiki/1758
https://es.wikipedia.org/wiki/Cosme_Argerich
https://es.wikipedia.org/wiki/1878
https://es.wikipedia.org/wiki/2000
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CUADRA ALFONSINA STORNI

INTENDENTE  HORMAECHEA  Y  VECINOS  DEL 
BARRIO PROTAGONIZARON LA INAUGURACIÓN
Son  300  metros  de  asfalto  en  hormigón  armado.  Mariano  Hormaechea 
anticipó a los vecinos que en octubre "se suscribiría el Documento Pacto 
Goya 2030 para diseñar la ciudad a futuro".

Como   una   costumbre   en   cada 
inauguración, además de reafirmar el 
vínculo   de   reciprocidad   y   confianza 
entre  el  municipio  y   los  vecinos por 
medio del Programa “Mita y Mita”, se 
afianza el compromiso de los vecinos 
con   el   cuidado   y   protección   de 
especies   ornamentales   autóctonas 
que   se   plantan   en   esos   espacios, 
antes   de   la   inauguración   del 
pavimento, plantas que son provistas 
por el Vivero Municipal.

El   intendente   Mariano   Hormaechea 
junto a vecinos plantó  la especie de 
laurel,  beso y  salvia  de  jardín,  para 
crear   un   muro   verde   y   dar   color 
porque cuentan con árboles en buen 
estado.

De  la  ceremonia   junto  al   intendente 
participaron   la   presidente   del   barrio 
“Bicentenario”   María   Soto,   la 
vicepresidente   2ª   del   HCD   concejal 
Vivian   Merlo,   el   diputado   provincial 
Jesús   Méndez   Vernengo, 
funcionarios   municipales, 
provinciales,   concejales,   presidentes 
barriales y público en general.

ALFONSINA STORNI

En 1892, el 29 de mayo nació en Sala 
Capriasca   (Suiza)   Alfonsina,   la 
tercera hija del matrimonio Storni.

Alfonsina   aprendió   a   hablar   en 
italiano,   y   en   1896   vuelven   a   la 
ciudad de  San Juan,  de  donde son 
sus primeros recuerdos.

En   1901   la   familia   se   trasladó 
nuevamente, esta vez a la ciudad de 
Rosario,   un   próspero   puerto   del 
litoral.

Paulina, la madre, abrió una pequeña 
escuela  domiciliaria  y  pasó a  ser   la 
cabeza   de   una   familia   numerosa, 
pobre y sin timón. Instalaron el «Café 
Suizo», cerca de la estación de tren, 
pero el proyecto fracasó.

Alfonsina   decide   emplearse   como 
obrera en una fábrica de gorras.

En 1907 llega a Rosario la compañía 
de  Manuel   Cordero,   un   director   de 
teatro   que   recorría   las   provincias. 
Alfonsina reemplaza a una actriz que 
se   enferma.   Esto   la   decide   a 
proponerle a su madre que le permita 
convertirse  en  actriz   y   viajar   con   la 
compañía. Recorre Santa Fe, 
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Córdoba,   Mendoza,   Santiago   del 
Estero y Tucumán.

Cuando   volvió   a   Rosario,   la   poeta 
decide estudiar la carrera de maestra 
rural en Coronda, y allí recibe su título 
profesional.   Gana   un   lugar 
sobresaliente   en   la   comunidad 
escolar,   consigue   un   puesto   de 
maestra  y  se vincula  a  dos  revistas 
literarias, “Mundo Rosarino” y “Monos 
y   Monadas”.   Allí   aparecen   sus 
poemas durante todo ese año.

Su primer libro se tituló “La inquietud 
del rosal”.

En   1918   publica   “El   dulce   daño”, 
“Irremediablemente”   en   1919   y 
“Languidez” en 1920. En 1925 fue la 
publicación   de   “Ocre”,   un   libro   que 
marcó   un   cambio   decisivo   en   su 
poesía.

El 20 de mayo de 1935 Alfonsina fue 
operada de un cáncer de mama.

El 26 de enero de 1938, en Colonia, 
Uruguay,   Alfonsina   recibe   una 
invitación importante. El Ministerio de 
Instrucción Pública ha organizado un 
acto  que   reunirá  a   las   tres  grandes 
poetisas americanas del momento, en 
una   reunión   sin   precedentes: 
Alfonsina,   Juana   de   Ibarbourou   y 
Gabriela Mistral.

Hacia   mitad   de   año   aparecieron 
“Mascarilla y trébol” y una “Antología 
poética” con sus poemas preferidos.

Los  meses  que  siguieron   fueron  de 
incertidumbre   y   temor   por   la 
renuencia de la enfermedad. El 23 de 
octubre viajó a Mar del Plata y hacia 
la una de la madrugada del martes 25 
de   octubre   Alfonsina   abandonó   su 
habitación   y   se   dirigió   al  mar.   Esa 
mañana, dos obreros descubrieron el 
cadáver  en  la  playa.  A  la   tarde,   los 
diarios titularon sus ediciones con la 
noticia:   "Ha   muerto   trágicamente 
Alfonsina   Storni,   gran   poetisa   de 
América".

MARÍA SOTO

La   presidente   barrial   María   Soto 
agradeció la presencia del intendente, 
legisladores, concejales, funcionarios, 
presidentes barriales y vecinos de la 
cuadra   a   inaugurar,   para   expresar 
luego: “Ahora podemos decir que el 
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barrio   está   completo,   con   todas   las 
calles asfaltadas; 16 años de trabajo 
con el programa “Mita y Mita” que nos 
llevó a la unión, al trabajo compartido 
entre   los   vecinos   con   el   Municipio. 
Podemos  afirmar:   cartón   lleno,  pero 
ahora   iremos   por   otros   proyectos, 
sabiendo  que   tenemos  el   apoyo  de 
todo el equipo municipal”.

LIDIA GONZÁLEZ

La frentista Lidia González agradeció 
a   la   comisión   del   barrio   porque: 
“Trabajamos   por   nuestro   futuro,   el 
bienestar del barrio”.

“Este   trabajo   del   Mita   y   Mita   nos 
ayuda a trabajar junto al intendente, a 
la   Municipalidad;   el   especial 
reconocimiento   a   la   comisión   de 
nuestro   barrio,   a   su   presidente   por 
ese   acompañamiento   y   gestiones 
permanentes   que   nos   impulsa   a 
seguir construyendo y mejorando las 
condiciones”.

GABRIELA REFOJOS

La concejal Gabriela Refojos destacó 
la importancia de esta obra realizada 
de manera compartida entre vecinos 
y municipio. “Se nota la participación 
ciudadana,   responsabilidad y  trabajo 
en   equipo;   este   programa   “Mita   y 
Mita” sin dudas es exitoso,  por esta 
articulación, por lo cual invito a seguir 
trabajando   así,   juntos, 
comprometidos   con   la   realidad   del 
barrio,  que produce el  mejoramiento 
de nuestros lugares”.

“El   mensaje   a   los   vecinos   es   que 
cada uno desde su lugar puede hacer 
el   aporte   necesario   para  mejorar   el 
espacio y la calidad de vida. A seguir 
de esta manera para el desarrollo del 
barrio, de la ciudad, disfruten de esta 
obra, de su sueño hecho realidad”.

MARIANO HORMAECHEA

El   intendente   Mariano   Hormaechea 
agradeció   el   acompañamiento   de 
legisladores, concejales, funcionarios, 
vecinos,   presidentes   barriales,   para 
resaltar:   “Gracias   por   confiar   en 
nosotros, tarea cumplida en el barrio 
Bicentenario,   se   completa 
prácticamente   la   pavimentación   de 
todo   el   barrio,   nos   restan   algunos 
detalles que analizaremos cómo 
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haremos   para   dejar   definitivamente 
completo este lugar”.

“Esto refleja el desarrollo de la ciudad 
visibilizado en este programa (Mita y 
Mita)   que   nos   permite   trabajar   de 
manera   confiada   con   cada   vecino, 
para   avanzar   en   el   desarrollo 
planteado como equipo que somos”.

“Hoy   podemos   afirmar   que 
claramente se ven estos avances, la 
mejor  muestra   es   la  Avenida  Alem, 
con   la   articulación   con   el  Gobierno 
Provincial,  que es una respuesta de 
apoyo y respaldo a cada ciudadano. 
Pensamos   en   una   ciudad   a   futuro, 
por   eso  hemos  convocado  al  Pacto 
Goya   2030   a   todos   los   sectores   y 
actores, políticos, sociales, culturales, 
educativos,   deportivos,   con   las 
instituciones,  para  tener  la  visión de 
la  ciudad hacia adelante,   trabajando 
en los ejes de la gestión: desarrollo, 
modernización   e   inclusión   social, 
pensando   qué   hacer   para   nuestra 
ciudad a futuro. Nos quedan algunas 
reuniones,   estimamos   que   para 
octubre  estaremos  convocando  a   la 
ciudadanía   a   suscribir   este 
documento   que   nos   ayudará   a 
diseñar Goya hacia futuro”.

En su discurso el intendente remarcó: 
“Quiero contarles que estamos en el 
trabajo   de   recuperar   espacios 
públicos,   costeros,   por   eso   la   firma 
del convenio el año pasado con 
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Prefectura   para   recobrar   un   predio 
que   era   de   los   goyanos,   parte   de 
nuestra historia goyana”.

“El municipio (en su momento) cedió 
a Prefectura, actualmente este equipo 
municipal   con   gestiones   recuperó 
para   poner   en   valor,   dejarlo   en 
condiciones   para   que   sea   un   lugar 
atractivo   para   los   goyanos   y   los 
turistas.   Esto   viene   en   consonancia 
con el  Gobierno de  la  Provincia,  de 
consolidar   la   costa,   con   el  material 
volcado en los 400 metros. Se viene 
la   segunda   etapa   de   la   costanera, 
que es la puesta en valor de la Plaza 
Italia, que se complementará con este 
espacio recuperado”, reseñó.

Hormaechea volvió a agradecer a los 
vecinos por  la confianza, y aseguró: 
“seguiremos   dando   este   ritmo   de 
obra; estamos en la calle Brasil con la 
idea de llegar hasta la Mazzanti, eso 
solo se logra si trabajamos juntos en 
equipo,   gracias   y   disfruten   de   su 
cuadra”, concluyó.

CORTE DE CINTAS

Tras lo cual el intendente municipal y 
demás presentes procedieron a dejar 
habilitada la cuadra “Alfonsina Storni” 
con el tradicional corte de cintas.

Dirección de Prensa  -  Municipalidad 
de Goya

LIGA FEDERAL FEMENINO U17
Unión  va  con  la  ilusión  de  ganar  un  lugar  en  el  Final  Four  a  su  juego 
semifinal en Concepción del Uruguay.

El entrenador José Francisco deja las 
sensaciones y el anhelo de posicionar 
de   buena   manera   al   básquetbol 
formativo de nuestra ciudad.
El   equipo   femenino   del   barrio 
Progreso,   en   la   categoría   U17, 
disputará   partidos   con   Bolívar   de 
Carlos Paz y Tomás Rocamora de la 
ciudad   entrerriana   anfitriona. 
Corresponde a  la  instancia semifinal 
de la Liga Federal de Básquetbol.

ENTRENAMIENTO  EN  DOBLE 
TURNO  CON  LA  MEJOR 
EXPECTATIVA

El   entrenador   indicó:   “Nos   estamos 
preparando   para   el   viaje   de   este 
sábado rumbo a Concepción del 



                 
                 
                 
            

goya.gob.ar

Uruguay,   con   muchas   expectativas 
para disputar  la semifinal,  con todas 
las   pilas,   las   energías   de   todo   el 
plantel”.

Francisco   explicó:   “De   este   torneo 
saldrá   un   clasificado   para   el   Final 
Four del próximo 12 y 13 de octubre. 
Se sumarán los equipos de las otras 
zonas,   una   de   4   equipos   que   allí 
obtienen   2   plazas,   y   la   restante,   al 
igual   que   nuestra   región,   un 
triangular.   De   allí   surgirá   el   cuarto 
equipo   para   conformar   el 
cuadrangular final de la categoría.

El coach de Unión, consultado sobre 
la información de las rivales, sostuvo: 
“   La   ventaja   de   Internet   es   que 
tenemos la posibilidad de conocer el 
juego de nuestros rivales, hacemos el 
scouting (exploración),  sabemos que 
son  muy  buenas.  Debemos   trabajar 
mucho, por eso dispusimos estos dos 
días antes del viaje para entrenar en 
doble turno”.

“Sabemos que son buenos equipos a 
los   que   debemos   enfrentar   pero 
estamos   entusiasmados   y   con 
muchas ganas,  ilusión de obtener el 
paso  a   la   siguiente   fase,   queremos 
lograr   la  clasificación,  sería un paso 
importante”.

En   la   entrevista   radial,   aseguró: 
“Estamos   con   el   plantel   completo; 
entrenamos   hasta   el   viernes   y   el 
sábado   a   las   10   horas   partimos 
rumbo a Concepción del Uruguay, en 
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combi, y padres acompañarán en sus 
vehículos. Tenemos una comisión de 
padres y la propia comisión directiva 
del   club   que   nos   apoya   para 
participar   en   esta   clase   de 
competencias. Además del aporte de 
los   comercios   locales,   las 
instituciones   que   siempre   colaboran 
para   estos   emprendimientos 
deportivos,   las   jugadoras   hicieron 
varios   beneficios,   incluida   una   rifa 
para   solventar   parte   del   viaje”, 
mencionó.

LA  ILUSIÓN  DE  DAR  UN  PASO 
IMPORTANTE

El   entrenador,  más  adelante   detalló 
las actividades a desarrollar en Entre 
Ríos:   “Llegamos   para   observar   el 
partido   inaugural,   ya   que   nosotros 
jugaremos el domingo a las 11 horas 
y   a   las   18   horas   con   Bolívar   y   el 
equipo   local   respectivamente. 
Estaremos   alojados   en   el   Albergue 
del   Club   Regatas   de   esa   localidad 
entrerriana”.

Al   final   de   la   nota,   José   Francisco 
volvió a señalar:   “Nos vamos con  la 
esperanza,   todas   las   pilas,   la 
intensidad   de   las   chicas   para 
enfrentar   este   compromiso   y   las 
ganas de lograr su clasificación a  la 
Final   de   la   Liga   Federal   en   esta 
categoría”.

Dirección de Prensa  -  Municipalidad 
de Goya

SEMANA DE GOYA: CONFERENCIA DE PRENSA 
Este viernes 27 a las 11 horas en el 
Salón  de  Acuerdos  de  la 
Municipalidad de Goya se realizará 
una conferencia  de prensa donde 
se darán a conocer los detalles del 
cronograma de actividades que se 
prevé  en  el  marco  de  esta 
conmemoración.
Se  invita  a  los  periodistas, 
comunicadores y responsables de 
portales digitales a asistir  para la 
correspondiente cobertura.

Dirección de Prensa  -  Municipalidad 
de Goya
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FINLANDIA VUELVE LA OBRA A CANDILEJAS
El domingo 29 en la Sala “Luis Horacio Carbone” se repondrá la función de 
la obra Finlandia como consecuencia de las críticas recibidas y la petición 
del  público  de  querer  ver  esta  pieza  teatral.  Será  a  las  20  horas  con  la 
modalidad de función “a la gorra”.

BUENA  REPERCUSIÓN  EN  EL 
PÚBLICO JOVEN
El   director   y   actor   de   esta   obra 
Sebastián   Genes,   señaló:   “Algo 
interesante   que   generó   esta 
representación es la presencia de un 
público   joven,   con   un   gran   espíritu 
crítico, entendiendo que esto fue una 
provocación   de   la  misma  obra,   con 
una  gran  sinceridad  en  sus  aportes 

aquellos   que   han   expresado   no 
entender   algunas   cuestiones   en   la 
recreación   de   Finlandia,   y   es 
valorable   lo   que   suscita   en   los 
espectadores”.

AGENDA TEATRAL

El director  teatral  anticipó: “Nosotros 
hemos   planificado   una   agenda   con 
puesta en escena el próximo mes en 
que   se   estrenará   una   nueva   obra, 
“Paciente en espera”, algunos cursos 
formativos, y la presentación de otras 
obras,   de   otros   lugares.   Está 
prácticamente cerrada y se anunciará 
oportunamente una obra que se está 
dando   en   Buenos   Aires,   nos   pone 
contentos, felices porque hasta fin de 
año   está   armada   la   agenda   de 
Candilejas”.

NUEVA FUNCIÓN

Al   final   de   la   entrevista   radial, 
Sebastián   Genes   recordó:   “Este 
domingo   a   las   20   horas   es   la 
oportunidad   de   ver   “Finlandia”,   una 
propuesta   que   desde   la   sátira,   el 
humor, genera mucho en el  público. 
Por eso  la  invitación a asistir a esta 
función   con  modalidad   “a   la   gorra”. 
Esperamos mucha gente el domingo, 
a la cita en nuestra Sala “Luis Horacio 
Carbone”.

Dirección de Prensa  -  Municipalidad 
de Goya

REUNIÓN ORGANIZATIVA ACTIVIDADES SEMANA 
DE GOYA
Ayer miércoles, en Salón de Acuerdos del municipio se realizó una reunión 
organizativa  de  las  distintas  actividades  a  realizarse  en  el  marco  de  las 
celebraciones religiosas y culturales en la semana de las Fiestas Patronales 
de Nuestra Señora del Rosario.

Las   actividades   darán   inicio   con   la 
caravana náutica el  próximo sábado 
que estará partiendo desde el Puerto 
Goya,   la   convocatoria  a  quienes   se 
sumen con sus embarcaciones para 
las   17,30   hs.   Luego   del   arribo   al 
muelle   de   Prefectura   continuará   la 
procesión   por   calles   Wenceslao 
Fernández, España, Belgrano hasta 
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llegar al templo de la Catedral donde 
comenzará  la novena en honor a  la 
Virgen del Rosario.
Además de  las actividades  litúrgicas 
programadas   se   suma   el   festival 
folclórico,   cultural   de   danzas   y 
música, el sábado 5 desde las 21.30 
horas.   Continuarán   el   domingo   6 
desde   las  18.30  horas  y  el   lunes  7 
con las actividades centrales.

Este   viernes   a   las   11   horas   en   el 
Salón   de   Acuerdos   de   la 
Municipalidad   de  Goya   se   realizará 
una conferencia de prensa donde se 
darán a conocer los detalles del 
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cronograma   de   actividades   que   se 
prevé   en   el   marco   de   esta 
conmemoración.

Participaron   de   esta   reunión 
organizativa   el   Secretario   de 
Gobierno,  Pablo Fernández;   junto al 
padre   Jorge  Ariel  Giménez,   párroco 
de la Iglesia Catedral; como también 
representantes de la comunidad de la 
Iglesia   Catedral   y   comunidades 
rurales,   funcionarios  municipales   de 
distintas   áreas   del   municipio   que 
colaboran en la realización de todas 
estas actividades. 

MUNICIPIO  DE  GOYA  ABONARÁ  LOS  SUELDOS 
DE SEPTIEMBRE ESTE LUNES 30 

El  intendente  de  Goya,  doctor 
Mariano  Hormaechea,  anunció  a 
través de sus redes sociales que el 
lunes 30 de septiembre se realizará 
el  pago  de  los  sueldos 

correspondientes  al  personal  de 
Planta  Permanente  y  Contratados 
de  la  Municipalidad.  Los  haberes 
se  depositarán  mediante  los 
canales habituales de pago.
En   su   mensaje,   el   jefe   comunal 
expresó:   “Comunicamos   que   el   día 
lunes   30   se   abonará   el   sueldo   del 
mes   de   septiembre   al   personal   de 
Planta   Permanente   y   Contratados 
dependientes del Municipio de Goya, 
por los medios habituales de pago”.

Viernes y sábado:

GOYA  SEDE  DE  LA  SEGUNDA  JORNADA 
FEDERAL: INTEGRANDO  SALUD,  CIENCIA  Y 
ESPIRITUALIDAD
 Los  días  viernes  y  sábado  se  realizará  en  nuestra  ciudad  la  segunda 
Jornadas Federales Integrando Salud, Ciencia y Espiritualidad. La primera se 
efectuó  en  Córdoba,  para  esta  segunda  Edición  han  elegido  nuestra 
provincia, especialmente nuestra ciudad, vendrán especialistas que integran 
la  Asociación  Argentina  Médica  y  la  Asociación  de  Espiritualidad  de  la 
Argentina. El viernes 27 dará inicio a las 15:30, prosigue el sábado desde las 
8:30.
La doctora Patricia  Vázquez será  la 
moderadora   de   este   debate   que 
suscita   muchas   expectativas   por   la 
importancia   y   jerarquía   de   sus 
expositores.
 
El postulado de sendas  jornadas es 
vincular   a   la   ciencia   y   a   la 
espiritualidad,   entendiendo   al   ser 
humano   como   ser   físico,   social   y 
espiritual.
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Van quedando atrás aquellos días en 
que   la   ciencia   afirmaba   que   sólo 
existe   lo   que   es   medible   u 
observable.   Hoy   sabemos   que   la 
ciencia y la espiritualidad más que ser 
contradictorias son complementarias.
 
“Está   científicamente   demostrado 
que tener en cuenta la parte espiritual 
de   una   persona   mejora   la   salud 
mental,   al   tener   salud   mental 
tenemos salud espiritual, entonces es 
muy importante tener en cuenta ese 
ámbito  de   la  persona,   de  hecho,   la 
OMS   considera   salud   al   bienestar 
físico, psíquico y espiritual así que las 
jornadas   apuntan   a   que   la   gente 
conozca que hay otra manera más de 
mantener   la   salud,   que   la   salud  es 
integral”, explicó Vázquez.
 
Confió en que la Casa de la Cultura 
“sea   un   espacio   de   intercambio, 
opiniones y preguntas. Hacer un poco 
de psicoeducación, evacuar dudas, la 
invitación   es   para   todo   público   y 
profesionales  de   la  salud,  ojalá  que 
todos puedan participar” invitó.
El   viernes   serán   las   charlas   y 
disertaciones   y  el   sábado  serán   los 
talleres. La doctora Vázquez hablará 
sobre   inteligencia   espiritual, 
estructura   de   la   personalidad   y   la 
incidencia que tiene nuestro corazón 
en   el   manejo   de   toda   la   parte   de 
nuestro   sistema   “así   que   van  a  ser 
muy lindos los talleres”.
 
Está destinado al público en general, 
lo   único   que   se   requiere   es 
inscribirse,   porque   son   cupos 
limitados,   si   no   registraron   su 
participación,  aún pueden hacerlo  al 
3777   748006   o   al   correo   de   la 
Subsecretaría   de 
Salud: subsecretariadesaludgoya@g
mail.com.   Es   libre   y   gratuita,   se 
entregarán certificaciones.
 
 
VIERNES  27 DE SEPTIEMBRE
 

26 de Septiembre – Pág. 7

DISERTANTES
 
-            16:15   hs   ¿Pueden   nuestros 
sentidos   engañarnos?   ¿Cuál   es   la 
verdadera realidad? Lic. María Luisa 
León
-            17:00 hs "Mindfulnes para  la 
vida cotidiana Dra. María Florencia Di 
Lorio
-           17:45 hs Break
-            18:15 hs "La función  integral 
de   la   salud   desde   la   Psicoterapia 
Ontológica"
-            19:00   hs   "El   poder   del 
corazón y la Inteligencia Espiritual en 
sintonía para una
               Salud integral
-           19:45 hs break
-           20:00 Hs la importancia de la 
espiritualidad  y   la  paz  en  el   trabajo 
con   adolescentes   y   sus   familias…  
Lic. Elizabeth A. Selva
-            20:45 hs  "La psicología y  el 
despertar  de consciencia"  psicólogo, 
Marcos Migue Burgos
-           21:3O hs Cierre
 
PROGRAMA   SÁBADO   28   DE 
SEPTIEMBRE
 
-           8:30 hs Acreditaciones
 
TALLERES
 
-            9:00 hs Taller "Activando los 
sentidos a través de la Meditación y 
los elementos"
-            10:00   hs   Taller   "El   cuerpo 
como instrumento de Sanación" Sala 
2
-            10:00   hs  Taller   "integralidad 
de   las   experiencias   desde   la 
Psicoterapia Ontológica"
-           11:00 hs Taller "Buscando mi 
niño interno"
-           12:00 hs Taller "El silencio, la 
meditación y el Om
-           13:0O hs Cierre
-           15:30 hs Acreditaciones
-           16:00 hs Acto Apertura

mailto:subsecretariadesaludgoya@gmail.com
mailto:subsecretariadesaludgoya@gmail.com
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Ing. Martín Zabala

AVANZA  LA  ORGANIZACIÓN  DEL  15° 
ENCUENTRO DE PRODUCTORES Y ARMADORES 
DE CIGARROS Y PUROS EN GOYA
Goya se prepara para recibir una nueva edición del tradicional Encuentro de 
Productores y Armadores de Cigarros y Puros, que en este 2024 celebrará su 
15°  aniversario.  El  evento,  que  tendrá  lugar  los  días  14,  15  y  16  de 
noviembre,  promete  una  agenda  repleta  de  actividades  que  van  desde 
concursos, capacitaciones, charlas técnicas, hasta la clásica elección de la 
reina.  En  pleno  proceso  de  organización,  el  ingeniero  Martín  Zabala, 
compartió detalles y reflexiones en una comunicación con Radio Ciudad 88.3 
sobre los avances y expectativas para esta edición.

Martín   Zabala   se   mostró 
entusiasmado   ante   el   avance   en   la 
preparación   del   evento,   indicando 
que ya se encuentra casi definido el 
programa   que   dará   forma   a   las 
actividades.  “La verdad que siempre 
es   un   desafío   para   nosotros   y   la 
propuesta   de   mantener   una 
continuidad   año   tras   año.   Este 
encuentro ya lleva 15 años, y, aunque 
ha tenido sus variaciones en cuanto a 
convocatoria,   según   el   año   o   las 
circunstancias, la esencia siempre ha 
sido la misma”, expresó Zabala.
El ingeniero resaltó la importancia de 
trabajar   en   la   organización   con 
suficiente  anticipación.  Este  enfoque 
permite   no   solo   diseñar   un   evento 
exitoso,   sino   también   fortalecer   las 
relaciones   entre   las   diferentes 
instituciones   involucradas,   como   el 
INTA,   los   municipios   de   Goya   y 
Colonia   Carolina,   y   cooperativas 
tabacaleras.   “Cada   vez   que   nos 
juntamos para estos encuentros, nos 
invita   a   conversar   sobre   diferentes 
problemáticas   y   a   retomar   la 
propuesta   del   evento.   Es   una 
oportunidad   muy   interesante”, 
subrayó.

PRODUCCIÓN,  TRADICIÓN  Y 
TURISMO

El   Encuentro   de   Productores   y 
Armadores   de  Cigarros   y   Puros   es 

mucho   más   que   un   evento   de 
promoción productiva;   representa un 
espacio de diálogo entre productores, 
instituciones   y   el   público.   Zabala 
destacó   que   uno   de   los   mayores 
deseos   es   lograr   la   mayor 
participación posible de las entidades 
que   nutren   a   los   productores   de 
tabaco. “Queremos que se involucren 
más las cooperativas como Alma de 
Tabaco, Tabacaleros y Buena Vista. 
Este evento es una oportunidad para 
revalorizar   un   producto   tan   nuestro 
como   lo   es   el   cigarro   y   el   puro”, 
comentó.

En   cuanto   a   la   organización 
interinstitucional,   mencionó   la 
participación activa de la Cámara del 
Tabaco,   la   Cooperativa   de 
Productores   y   el   IPT.   “Estamos   en 
constante   comunicación,   incluso 
tenemos grupos de WhatsApp donde 
compartimos   todas   las   novedades. 
Aunque   a   veces   no   todos   pueden 
participar parcialmente, están al tanto 
de   cada  detalle”,   explicó  Zabala.  El 
ingeniero   enfatizó   la   relevancia   del 
tabaco criollo correntino, un producto 
noble que ha sabido adaptarse a los 
sistemas  productivos  de   la   región   y 
cuya   calidad   es   reconocida   por   su 
sabor, color y aroma.

Zabala   también   hizo   hincapié   en   la 
necesidad   de   que   las   familias 
productoras se sumen al  evento,  no 
solo para compartir su conocimiento, 
sino   para   descubrir   nuevas 
oportunidades   dentro   de   la 
producción de tabaco. “El desafío es 
perfeccionarnos   cada   vez   más   en 
este   tipo   de   producción,   que   ya  es 
una   alternativa   viable   y   muy 
interesante”,   sostuvo,   destacando   la 
importancia   de   diversificar   la 
producción tabacalera.
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MARKETING  DIGITAL  Y  EL 
ASESORAMIENTO TÉCNICO

Uno  de   los   aspectos  novedosos  de 
esta   edición   será   el   enfoque   en   el 
marketing   digital,   de   la  mano  de   la 
Secretaría   de   Modernización   del 
Municipio   de   Goya.   Según   Zabala, 
uno   de   los   objetivos   es  mejorar   la 
forma   en   que   se   promociona   el 
producto,  no solo  a nivel   local,  sino 
también   nacional   e   internacional. 
“Nos   encontramos   en   un   mundo 
digital   que   rompe   fronteras,   y   la 
presencia en estos espacios requiere 
diseño,   planificación   y   mucha 
preparación”, manifestó.

El ingeniero recalcó que ya se están 
recibiendo   asesoramientos   en   este 
sentido, con el fin de que el producto 
de Goya, elaborado con la excelencia 
del tabaco correntino, pueda llegar a 
más consumidores y se destaque por 
su atractivo visual y calidad. Además, 
se   prevé   que   el   marketing   digital 
ayude   a   expandir   la   llegada  de   los 
puros   y   cigarros   elaborados   en   la 
región hacia otros mercados.

PROGRAMA  DE  ACTIVIDADES 
DEL 15° ENCUENTRO

Respecto   a   la   programación   de   los 
tres   días   de   evento,   Zabala   brindó 
detalles   sobre   las   actividades 
principales.   “El   jueves   por   la   tarde 
arrancaremos   con   un   concurso   de 
armadores   de   cigarros,   una 
propuesta   que   surgió   hace   varios 
años   y   que   nos   parece   muy 
interesante”, comentó. Este concurso 
se   dividirá   en   tres   categorías:   una 
para   quienes   están   realizando   el 
curso   de   armadores   dictado   por   la 
cooperativa   Alma   de   Tabaco,   otra 
para   la   elaboración   de   puros   más 
complejos,   y   una   tercera   categoría 
libre   para   participantes   de   otras 
provincias,   como  Salta   y   Jujuy   que 
también desarrolla esta actividad.

El viernes por la mañana tendrá lugar 
la   inauguración   oficial,   con   la 
presencia   de   autoridades   locales   y 
provinciales.   Durante   la   jornada,   se 
llevarán   a   cabo   charlas   técnicas 
orientadas a poner en valor el tabaco 
criollo correntino. “Este año queremos 
darle  más  énfasis  a   la  participación 
de   instituciones   locales,   que 
expondrán sobre su situación actual, 
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problemáticas y acciones de trabajo”, 
agregó Zabala.

Por la tarde, se realizará una muestra 
de armadores de cigarros, donde los 
visitantes   tendrán   la  oportunidad  de 
ver   el   proceso   en   acción   y,   si   se 
animan,   incluso   intentar   armar   un 
cigarro ellos mismos. La jornada del 
viernes cerrará con la elección de la 
reina del  evento,  en una noche que 
contará con la participación de grupos 
musicales   que   aún   están   por 
confirmarse.

El sábado, el evento se trasladará al 
campo,   con   una   visita   a   Colonia 
Carolina,   donde   los   participantes 
podrán conocer una chacra en plena 
producción  de   tabaco.   “El  municipio 
de Colonia Carolina suele invitarnos a 
algún atractivo turístico de la zona y, 
generalmente,  nos  agasajan  con  un 
almuerzo”, detalló Zabala.

REVALORIZAR  LA  PRODUCCIÓN 
LOCAL

Uno   de   los   aspectos  más   técnicos 
que Zabala abordó fue el proceso de 
elaboración   de   las   capas   de   los 
cigarros,   una   de   las   partes   más 
importantes   en   la   presentación   del 
producto. “La capa influye en la vista 
del   cigarro,   y   requiere   de   mucho 
cuidado   en   la   etapa   productiva. 
Nuestra   propuesta   es   mejorar   la 
calidad de la materia prima, desde la 
fertilización del suelo hasta el manejo 
de   los   sistemas   de   plantación”, 
explicó.   El   ingeniero   señaló   que   el 
objetivo  a   futuro  es  producir   tabaco 
de  altísima  calidad,   algo  que  ya   se 
viene logrando en la región, pero que 
siempre se puede perfeccionar.

Finalmente,   Zabala   resaltó   que   el 
evento   tendrá   lugar   en   el   predio 
Costa   Surubí,   con   entrada   libre   y 
gratuita. “Es un lugar privilegiado, con 
vistas al río, que siempre maravilla a 
los visitantes de otras provincias. Es 
uno   de   los   puntos  más   lindos   que 
tenemos en Goya”, afirmó.

El   15°   Encuentro   de   Productores   y 
Armadores   de  Cigarros   y  Puros   no 
solo busca promocionar la producción 
tabacalera   local,   sino   también 
fortalecer   el   turismo   y   la   economía 
regional.  Según Zabala, este tipo de 
eventos permite que Goya ofrezca 
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una   propuesta   integral,   donde   se 
revaloriza lo cultural, lo histórico y lo 
productivo. “El cigarro forma parte de 
nuestra tradición, desde aquellos que 
preparaban nuestras abuelas, hasta 
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el producto tecnificado de hoy en día. 
Rescatar esas tradiciones y ponerlas 
en   valor   es   parte   de   lo   que   nos 
motiva”, concluyó.
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 TELÉFONOS ÚTILES

LINEAS                               AREA                                                 DIRECCION

421041                                          Pro.De.Go                                 José Gomez 2000
421329                                           Guardia- Transito                                   Terminal Goya
424535                             Dirección de Deportes                          J.E.Martinez y 9 de Julio
425184                                      Tesorería                                       Colón 608
430798                                            Taller Municipal                                    Av.Sarmiento 936
431377                                   Informes- Sria.Obras y Serv.                          España 374
431414                                            Teatro Municipal                                  J.E.Martinez 365
431762                               Dirección de Turismo                                 Jose Gomez 953
432665                                          Oficina Cementerio                          Colón 608
432667                                              Radio Ciudad                                      Colón 608
432672                                     Intendencia                                      Colón 608
432679                                         HCD: Bloque U.C.R                                     Colón 608
432683                                       Dirección de Empleo                                  Av.Neustad 110
432692                                       Dirección de Transito  .            Primeros Concejales 256
432696                                           Inspección General                     Jose Gomez 953
433175                                           Centro de Monitoreo                      Jose Gomez 997
434432                                           SubSria.Planeamiento                          Colón 608
434437                                         Cic Norte                  Av.L. Allen(Entre Esquina y B.Vista)
432667                                            ViceIntendencia                                      Colón 608
434470                                        Direccion de Produccion                          Cabral 387
434700                                                       A.P.S                                        San Martin 557


